

cadoras y hasta de terrenos para el cultivo de la planta que nos ocupa. Las demás compran la achicoria á intermediarios que se dedican exclusivamente á secar esta raíz.

Los precios varían según las necesidades, ó mejor dicho, con la mayor ó menor cantidad que se coseche, entre 60 y 80 pesetas los 1000 kilogramos.

La producción es todavía muy reducida en nuestro país, pues no da abasto á los pedidos de los fabricantes, algunos de los cuales se ven precisados á cerrar sus establecimientos durante algunos meses del año por falta de primera materia.

En las tierras bien preparadas y abonadas varía la producción entre 12.000 y 15.000 kilogramos por hectárea.

Es, pues, necesario que nuestros colonos se pongan á la altura de los productores franceses y que se persuadan de la gran ventaja que les ofrece el cultivo de la achicoria café y para ello se dediquen con verdadero empeño á la producción de una planta que tan útil rendimiento les puede proporcionar actualmente.

UN AGRICULTOR BASCONGADO.

LA INDUSTRIA GUIPUZCOANA

El importante periódico madrileño *El Liberal*, continúa sus interesantes reseñas de la industria española, y en uno de sus últimos números dedica su atención á la fábrica de tejidos de lino de Rentería, constituida bajo la razón social de S. Echeverría y Compañía.

La fábrica instalada en la vecina villa, lleva más de medio siglo de existencia, y ha adquirido muy justa notoriedad en España por la perfección de sus artículos de mantelería, lencería y retortas.

Desde hará cosa de dos años próximamente, se ha dedicado la citada fábrica á ampliar su producción, sobre todo en la elaboración de toda clase de cortinajes, tapetes, artículos de seda, tales como florencias, tapicería de Bruselas, gobelinos y artículos de peluche.

De las condiciones de su elaboración, sólo hemos de decir, según

la aceptación que en el mercado tiene, y los juicios de la prensa, que la muy importante fábrica de Rentería en nada teme á la producción extranjera con cuyos productos rivaliza con visible ventaja.

Sabemos que muy convenientes reformas van á adoptarse en breve en dicha fábrica, que terminarán por colocarla en el número de las más importantes y mejores de la nación, entre las que, sin embargo, se contaba anteriormente.

Los juicios laudatorios que el importante diario de la corte consagra á la fábrica de tejidos de Rentería, son de estricta justicia, y debe felicitarse la industria guipuzcoana de que sus esfuerzos y productos sean debidamente apreciados por el público y la prensa.

EUSKAL EREZIA



(FRANZISKO LÓPEZ ALÉN NERE ADISKIDE MAITEARI)

Tontor gallenaz inguratua
 zauden lur maitagarria
 mendi bakoitza balitz bezela
 denoren gordelaria;
 umant illezkor ta maisu askoren
 seaska dontsu garbia,
 lurriñ sendoaz orniturikan
 ¡euskaldun izan zaitia!

Euskal mendietako
 oyarzun andiak,
 bizkor ta altsu diranak,
 naiz geldí geldiak...
 ¡urbildu zaitezte gaur
 baten guziak
 alai emanik zuen
 adieraziak.

¡Zer samurra dan beti
 euskal erezia!
 ¡zer alaya mendiko
 ots bigun ezta!
 doñu ontan litzake
 ondon jarria
 guk orain opa degun
 oroimengarria.

Euskal-erriya goitu dezagun
 euskara maite degunak,
 oroitu lengo milla zorion
 berak eman dizkigunak;
 nunnai arretaz banaturik itz
 amari jayo ta entzunak
 elkartasunez bizi gaitian
 ¡beti beti euskaldunak!

EMETERIO ARRESE.

